

# GAZETA DE MADRID

DEL DOMINGO 22 DE ABRIL DE 1810.

## RUSIA.

*Petersburgo 3 de marzo.*

La princesa Amalia de Baden, hermana de S. M. la Emperatriz reinante, saldrá de aquí de un día á otro para volver á Carlsruhe, donde S. A. se detendrá seis meses en compañía de sus augustos padres.

El general Kamenski, que durante la última campaña ha mandado nuestras tropas en Finlandia, ha marchado ya á Moldavia para encargarse del mando del ejército ruso que está en aquella provincia.

La gazeta ministerial de hoy contiene el artículo siguiente:

*Grodno 1.º de febrero.* „Las tropas rusas que durante la última campaña con el Austria han ocupado la Galicia, vuelven á nuestras provincias fronterizas. Estas tropas marcharán luego á lo interior del imperio para entrar en cuarteles de invierno. Es muy extraño que las gazetas extranjeras, refiriéndose á noticias de Breslau, hayan supuesto que en el movimiento de estas tropas había un objeto militar, y que este era ocupar las orillas del Niemen. Pero sería no conocer las intenciones del gobierno ruso suponer en él semejante intencion por sola la razon de que mandaba retirar sus tropas de la Finlandia. Convendría que los diaristas extrangeros fuesen tan pacíficos en sus escritos como lo es la Rusia en sus intenciones y en su conducta.”

## DINAMARCA.

*Copenhague 17 de marzo.*

En nuestra gazeta ministerial se ha insertado hoy el siguiente artículo:

„Hace algunos días que se ha extendido en el público la noticia de que estaba próximo el ajuste de una paz marítima. Semejantes voces carecen de todo fundamento, y por lo mismo no merecen que se haga aprecio de ellas.”

Se asegura que no tardará en marchar á Italia la princesa Cristiern, que hasta ahora ha estado desterrada en Altona.

En virtud de una orden del Rei los judíos estarán en adelante sujetos, como los demás ciudadanos, á la conscripción militar.

## AUSTRIA.

*Viena 17 de marzo.*

Todo quanto se ha dicho hasta aquí sobre la alegría que ha causado en toda la monarquía austriaca la nueva alianza de nuestro Soberano con el Emperador Napoleon, no es capaz todavía de dar una idea cabal del entusiasmo que ha producido este feliz suceso. Los poetas y los artistas se dan prisa á celebrarle en sus obras: ya se han publicado varios poemas cortos, pero ingeniosos, que S. M.

se ha dignado admitir con la bondad que le es característica.

En los días en que se han celebrado las fiestas por el matrimonio ha sido extraordinario el lujo que se ha notado en esta capital. El número de diamantes y de otros adornos preciosos era tan grande, que parecía imposible que despues de una guerra tan dispendiosa hubiese habido caudales para tanto. El pueblo de Viena ha manifestado el mayor júbilo en estos días, durante los cuales ha habido constantemente doce salones de baile abiertos para el público.

En la explanada del arrabal de S. Josef va á edificarse un nuevo teatro conforme al modelo del que hai en Milan: atravesará por él un arroyo bastante crecido, y servirá para las representaciones de varias piezas. El terreno donde ha de construirse está ya comprado, y hoy se ha principiado á demoler las casas que hai en él. Se regula que el coste de la obra ascenderá por lo menos á tres millones de florines.

S. A. S. el príncipe de Neufchatel ha visitado durante su permanencia en esta capital los hospitales militares en que hai todavía algunos enfermos franceses. S. A. ha manifestado su satisfacción á los médicos austriacos por el cuidado y esmero con que son asistidos los referidos enfermos.

## SAXONIA.

*Dresde 16 de marzo.*

De algunos días á esta parte no se habla aquí sino del decreto relativo á la nueva organización del ejército saxon. El nuevo arreglo ofrece desde luego grandes ventajas á la nacion. El estado mayor permanente ejercerá muchas funciones que ejercian antes diferentes ministerios, cuyas providencias eran muchas veces contradictorias, ó aun quando no lo fuesen, se entorpecía necesariamente la execucion de ciertas órdenes por los muchos y diversos conductos por donde debia pasar antes de llevarse á efecto. Antes habia tambien para cada regimiento un coronel y un general, lo que ocasionaba disputas y continuas competencias entre ellos. En adelante el coronel será el único jefe del regimiento: cada brigada estará mandada por un general. La administracion económica de los regimientos no estará como hasta aquí á cargo de los oficiales, sino que se confiará á sujetos nombrados expresamente para esto. Se ha subido considerablemente el sueldo á los oficiales. Seis generales, 50 oficiales superiores y otros tantos subalternos han obtenido su retiro, lo que ocasiona un ahorro considerable en los gastos del ejército. Se habla de establecer una escuela militar.

## WURTEMBERG.

*Stuttgart 21 de marzo.*

El baron de Scheuk y el gentilhombre conde

de Jemison, mayordomo mayor de la Reina, fueron enviados por el Rei á Ulma para cumplimentar á S. M. la Emperatriz de los franceses en nombre de nuestros Soberanos.

Al llegar á las fronteras del reino la Emperatriz fue recibida por el baron de Reischach, el gentilhomme Schmitz Groillenbourg, y el caballerizo mayor Goerlitz, los cuales ofrecieron á esta princesa los coches de S. M. y una escolta de tropas wurtemberguesas.

S. A. R. el príncipe Pablo salió hasta Goeppingen, donde presentó un desayuno á la Emperatriz, la qual al llegar aquí fue cumplimentada por los magistrados, y acompañada del gobernador y del comandante de la ciudad hasta el palacio donde estaba reunida toda la corte. El Rei y Reina recibieron á la Emperatriz, y la condujeron, como tambien á la Reina de Nápoles, á los aposentos que les estaban preparados.

Poco después SS. MM. II. y RR. volvieron á reunirse, y tuvieron una comida de familia, á que asistió tambien S. A. el príncipe de Neuchatel. Concluida la comida, siguieron inmediatamente las presentaciones, y luego la función de teatro. El palacio real, los de los príncipes, todos los edificios de la capital, y los de los ministros extranjeros estaban iluminados con magnificencia, distinguiéndose entre todas las iluminaciones la de la casa del ministro de Francia.

Hoy á las siete de la mañana ha vuelto á juntarse la corte para despedir á S. M. I., que ha partido de aquí con el mismo ceremonial con que habia sido recibida. El Rei habia enviado antes al mariscal de la corte el señor Munchhausen á Enzweihingen para ofrecer allí un desayuno á SS. MM. II. y RR.

## PROVINCIAS ILIRICAS.

*Trieste 15 de marzo.*

El general de artillería Ouvril ha vuelto á esta ciudad después de haber reconocido y examinado toda la costa del mar Adriático ilirico. Las fortificaciones y obras de defensa de todos los puertos de la Dalmacia y de la Iliria van á aumentarse con nuevas baterías, á fin de proteger el cabotage, y de impedir las piraterías de los ingleses. Están ya para dar la vela de este puerto muchos barcos de transporte cargados de los cañones que estaban á bordo en los buques rusos, y que van destinados para las baterías de Umago, Cittá-Nova, Porto-Quieto, Parenzo, Rovigno y Pola en Istria. Tambien se está embarcando otra gran porción de cañones para los puertos de la Croacia.

## IMPERIO FRANCÉS.

*Compiègne 26 de marzo.*

Anteayer salió de aquí para Suissons S. E. el gran mariscal para visitar el palacio donde ha de alojarse S. M. la Emperatriz en su tránsito por aquella ciudad. S. E. ha reconocido de camino el parage donde han de colocarse las tiendas de campaña donde se avistaran SS. MM.

El Emperador salió anteayer á caza, y mató un gran número de faisanes. S. M. envió seis de ellos por medio de un page á S. M. la Emperatriz, y los demás los repartió entre los mariscales y principales personajes de la corte. El Rei de Holanda

ha salido hoy de aquí para salir al encuentro de la Emperatriz.

S. A. el gran duque de Wurtzburgo llegó ayer aquí, y está alojado en el palacio: inmediatamente que llegó tuvo una conferencia con el Emperador.

*Paris 28 de marzo.*

SS. MM. el Emperador y la Emperatriz se habrán avistado hoy en las tres magníficas tiendas de campaña que se han dispuesto para el efecto á dos leguas de Soissons. La primera de dichas tiendas está destinada para el Emperador y para la familia imperial; la segunda, que es la del medio, para las vistas, y en ellas se han colocado dos sillones; la tercera es la destinada para la Emperatriz. S. M. el Emperador entrará á la hora señalada en la tienda del medio por un lado, y S. M. la Emperatriz por el lado opuesto, la qual se arrodillará al llegar cerca del Emperador, que al darle la mano para levantarla inmediatamente la presentará uno de los sillones, y SS. MM. se sentarán desde luego. Después el Emperador tomará de la mano á la Emperatriz, y la conducirá á la primera tienda para presentarla á la familia imperial reunida. Al salir de la tienda el Emperador subirá al coche por una de las dos puersezuelas al mismo tiempo que la Emperatriz subirá por la otra. La familia imperial y toda la comitiva seguirán á SS. MM. hasta Compiègne, donde habrá un banquete de familia.

Créese que la Emperatriz descansará mañana en Compiègne, y que SS. MM. saldrán de allí pasado mañana para venir á Saint-Cloud.

## ESPAÑA.

*Sevilla 6 de abril.*

El comisario regio D. Blas de Aranza al público de Sevilla.

„Quando las capitales de Andalucía, Córdoba, Granada y Jaen; quando Málaga, Antequera, Ecija, Carmona, Utrera, Osuna, Xerez, Santucar, Puerto de Santa María, y otros pueblos considerables, están dando exemplo del mas verdadero patriotismo, dedicándose á extinguir las reliquias del antiguo desorden y anarquía; quando la misma Sevilla, la noble, la leal Sevilla, ve con admiracion y complacencia el desvelo con que los ministros del REI se esfuerzan á consolar sus males, y cicatrizar las antiguas heridas políticas que la conducian al sepulcro, todas las clases del estado deben tomar en ello el mas vivo interes, y adoptar una conducta y lenguaje enteramente abierto y franco, apoyándose mutuamente con su exemplo.

„El clero, la nobleza, el comercio, las clases industriosas, los empleados de todos los ramos, en fin todos los habitantes de esta ciudad, no pueden dexar de conocer por la experiencia de 20 meses qual es su verdadero interes. Demasiado lo conocen todos; pero sabe que muchos se complacen en descarriar la opinion y confianza del pueblo con rezelos imaginarios; otros le apoyan y aplauden las antiguas preocupaciones de que por tanto tiempo han sido víctimas; otros inventan y forjan delitos y desembarcos, ya de moros, ya de ingleses, que á la verdad tan abonados son estos como aquellos para prodigar su sangre por la España; otros, en fin, abusando del influxo que tienen sobre las clases inferiores, les pintan como debilidad de fuerzas la prudencia y moderacion de los gefes ci-

viles y militares, que hasta ahora tienen bien acreditado su deseo de que reine y se haga general en Sevilla aquella cordialidad de sus habitantes con el gobierno, sin la qual no puede renacer y radicarse la confianza, la alegría pública, la libre comunicación y tráfico, y todos los demas afectos nobles que hacen la felicidad de un pueblo.

„Si ciertas gentes de esta ciudad, incapaces de dar la cara á las ideas que sugieren, y prontas á echarse fuera, y culpar á otros quando se vean descubiertas, conocieran el mal que á sí mismos y á todos sus conciudadanos acarrean con sus discursos y conducta equívoca, ó manifiestamente contraria á las obligaciones que han contraido con nuestro Soberano, ellos mismos se horrorizarian y temblarian de solo considerarlo.

„Ellos son, ó sevillanos, los que os han hecho y hacen el molesto y penoso regalo de que tengais dentro de vuestros muros un excesivo número de tropas, que no eran necesarias para aseguraros el goce de vuestra tranquilidad, y que nuestro amado Soberano nunca creyó precisas para una ciudad que se señaló con las muestras del mas sincero afecto, en la que entró como un padre, á la que visitará siempre con particular gusto, y á la que mirará en todos tiempos con especial inclinación, afecto y distinción.

„No: al público de Sevilla no se le debe confundir con aquellos mal intencionados, que siempre se hallan en todas las clases del estado, y que son causa muchas veces de que los cuerpos y los particulares tengan que padecer y sentir, y sufran todos por unos pocos. Estos pocos son siempre los que comprometen á una poblacion entera, y los que el público y todas las corporaciones y clases deben evitar como incapaces de defenderlos del mal en que quieren sumergirlos.

„El estado de guerra y desolacion en que se hallan otras provincias por dexarse llevar de malos consejeros y peores caudillos, que solo apetecen las revoluciones y alborotos para cargar con todo lo que el mando y el dinero de los pueblos ofrece á su ambicion, debia hacer infinitamente apreciable para Sevilla la paz de que ella goza, la que ella misma se apresuró y anticipó sabiamente á grangearse del R. E. I., y la que podria gozar mayor si todos se ponen de buena fe con el gobierno; el qual en unas circunstancias como las presentes no podia esta ciudad prometérselo, ni mas considerado, ni mas delicado y circunspecto, ni que menos piense en abusar de la inmensa superioridad de fuerzas con que se halla, para dirigirlas adonde mas convenga.

„Pero solo quiere emplearlas en tranquilizar este pais, en inspirar confianza á los andaluces, y asegurarlos contra los robos, asesinatos y vexaciones, que en varios pueblos y caminos cometén, no unos señados exercitos de Romana con que quatro necios se están burlando de la credulidad del vulgo, sino unas cuadrillas de salteadores y ladrones, en quienes ponen muchos su confianza con el mayor delirio. Esos ladrones y asesinos son los que sacados de los presidios han sido desembarcados y regalados por los ingleses á la Andalucía, con consuetudinario y eterno oprobrio de ese gobierno fugitivo, cobarde y desmoralizado, que Sevillana conocido mas de cerca que nadie, y á quien la tentación de los sin par que comer, al paso que su codicia y mala versacion (no saciada con los inmensos caudales públicos que le han sa-

crificado y entregado los pueblos de España y de América, y que han malgastado y apropiadoselos con el mayor descaro baxo el velo de patriotismo, y de lo que llamaban santa causa) iba ya muy adelantado en echarse sobre las fortunas y bienes de todos los cuerpos y particulares de esta ciudad y de su provincia.

„Espero pues que el público ilustrado, como el mas interesado en la felicidad de la patria, detestará la conducta de los perturbadores del orden, como igualmente sus manidosos discursos y ridiculos pronósticos. Amante de la paz y de la tranquilidad solo aspiro á que reinen en los dignos sevillanos la confianza, la fraternidad y union recíproca, sin que la perfidia, la inconsecuencia y las insinuaciones sediciosas exciten la vigilancia particular del gobierno, que conoce quanto mas apreciable es prevenir los delitos y contenerlos que expiarlos y castigarlos. Esta consideracion merece Sevilla; pero igualmente es necesario que sus pacíficos habitantes se unan con el gobierno para evitar unos procedimientos de que pudieran seguirse consecuencias poco gratas. En tanto los ciudadanos tienen derecho de exigir del gobierno que los asegure su tranquilidad, en quanto estos guardan con él una perfecta buena fe, y una conducta leal y consiguiente; y el actual gobierno, que se desvela por el bien de todos, es acreedor á que todos se desvelen por él, y que de mancomun procedan á estorbar quanto pueda perjudicar la causa pública.

„Sevillanos: vuestro interes es el mio, y siempre lloraré que los malvados impidan vuestra felicidad. = Blas de Aranza.”

El dia 30 del mes de marzo anterior se juntó en el alojamiento del señor comandante de esta plaza una comision militar nombrada por el Excmo. señor mariscal duque de Treviso, comandante en jefe del 5.º cuerpo del exercito frances de España, con objeto de juzgar á los llamados Josef Gonzalez, natural de Cazalla de la Sierra, Andres Garcia, natural de Fuente del Saz, Segundino Garcia, Julian Jimenez, natural de Ventosilla, Josef Tardos, natural de Uniers, y Antonio Garcia, natural del Arahal; acusados de haber sido los autores ó cómplices del asesinato executado en la mañana del 6 de marzo junto á la hacienda llamada de Almoriza en la persona de Juan Pastacher, cabo de la tercera compañía del regimiento 1.º de suizos al servicio de S. M. católica. La comision después de vistos y examinados los documentos, oidos los testigos, y las declaraciones y defensas de los acusados, mandó poner en libertad por estar inocentes á Josef Tardos y á Antonio Garcia; condenando á pena capital á Josef Gonzalez, Andres Garcia y Julian Jimenez, convencidos de haber sido los autores del asesinato; y considerando que Segundino Garcia, hijo del otro reu condenado á muerte llamado á Andres Garcia, habia obrado en este caso sin discernimiento á causa de su corta edad, mandó la comision que se le pudiese por 6 meses en una casa de correccion: todo con arreglo á lo mandado y prescrito por las leyes.

Anteayer otra comision militar, nombrada también por S. E. el señor mariscal duque de Treviso, condenó á pena de muerte á D. Santiago Moldes y Tome, natural de Morente, en Galicia, y cura de la parroquia de S. Martin de Murela, en dicho reino, acusado, convencido y confeso del crimen de enganche para los exercitos enemigos. La comision declaró inocentes, y mandó que fuesen

puestos inmediatamente en libertad, los llamados Severino Arias, natural y vecino de Sevilla, Vicente Vazquez, natural y vecino tambien de Sevilla, Juan Casa, natural de Peralejos en el reino de Aragon, Josef Martinez, natural de B. yona en Galicia, y Luis Benavides, natural tambien de B. yona en Galicia, que habian sido acusados igualmente del crimen de gancho.

Madrid 21 de abril.

La Clemencia de Tito, comedia en tres actos: el Templo de la Gloria, alegoría dramática, representada en el teatro del Príncipe en celebridad del plausible día de nuestro augusto Soberano. Véndese suquedernada á quatro reales vellón en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe el Real.

#### POLITICA.

*Continúa el artículo de anteayer.*

La administracion que habian formado los amigos de lord Grenville y los partidarios de Mr. Pitt se sostuvo poco tiempo. Los hombres que la componian descubrieron al caer su falta de carácter, y se vió claramente que el motivo que los habia unido no habia sido otro sino el deseo de mandar, y que esta pasion podia mas para con ellos que el honor y el patriotismo.

La administracion, que sucedió á esta, declaró abiertamente que su intencion era seguir en todo el sistema de Mr. Pitt. A los motivos que habia dado este ministro para justificar su conducta, añadieron otro, que procuraron esparcir en el público. Dixerón que Bonaparte se habia propuesto subyugar la Inglaterra, porque esta era el principal obstáculo que se oponia á la monarquía universal, á que aspiraba.

Los ingleses, que desean sinceramente la paz, no se convencen de un hecho de esta naturaleza solo porque el gobierno lo asegure. ¿Qué pruebas nos darán de que Bonaparte se haya propuesto este vasto plan? Y aun quando él hubiera pensado en subyugar la Inglaterra, ¿no hemos nosotros manifestado igual deseo de subyugar la Francia? Y entre dos gobiernos que el uno desea, y el otro huye todo medio de conciliacion, ¿á qual de los dos se debe atribuir semejante plan? Pero es inútil examinar la realidad de una opinion, que desechan los mismos que la extienden, y que han procurado sembrar en el pueblo únicamente con la mira de encubrir sus bajas pasiones y sentimientos particulares.

Pero por mas que se esfuercen para justificarse de los desastres que su presuncion incorregible, y su ignorancia politica y su perversa moral han acarreado á su patria y á toda la Europa; jamas harán creer á ningún hombre racional que Bonaparte ha concebido un proyecto que en todas ocasiones ha desmentido su conducta.

Nuestros ministros aseguran que el gobierno frances ha dado la prueba mas evidente de su mala fe en la réplica que ha hecho á la respuesta que dió la Inglaterra á las últimas proposiciones de paz. Esta asercion se refiere principalmente á los negocios de España; por tanto es necesario examinarla

para demostrar la injusticia y la imprudencia del ministerio británico.

Bonaparte habia convidado á la Inglaterra y á sus aliados á concurrir con la Francia y la Rusia para dar á la Europa una paz que todos los pueblos deseaban, y de la qual tenian todos gran necesidad. Para esto hacia mencion de los males ocasionados por la guerra, y de las trabas impuestas al comercio. El ministro ingles, fiel al sistema de Mr. Pitt, manifestó en su respuesta la pequenez de su alma. En ella dice que S. M. británica siente tambien los males que experimenta el comercio; pero que tiene el consueño de que estos males recaen solamente sobre los enemigos que atentaron la empresa de limitar el comercio de la Inglaterra. Despues de semejante respuesta, que no hace honor alguno ni al talento ni á la politica de este ministro, insiste en la necesidad de llamar á la junta que habia mal formado la España como parte interesada en las negociaciones.

Pero ¿sobre qué principio podia esperar el ministro ingles una concesion de esta importancia antes de entrar en las negociaciones? Si la Inglaterra hubiera empleado siempre su poder en auxiliar de buena fe á sus aliados; si la Inglaterra se hubiera conducido en el discurso de la guerra con tanta justicia y desinterés como egoismo y rapacidad, entonces sí que esta pretension habria parecido mas razonable. ¿De qué se le acrimina á Bonaparte? ¿Exigia por ventura que nuestros ministros abandonasen la España? De ninguna manera: porque previa, y le constaba que la suerte de este país desgraciado preparaba discusiones nada indiferentes. Nuestro gabinete hubiera debido imitar su exemplo: entablado negociaciones hubiera logrado ganar por este medio un tiempo preciosísimo, que le habria proporcionado intruirse del verdadero estado de los negocios en España, y retraerle tal vez del empeño que tomó en unas expediciones, por las que ya experimentan las mas funestas consecuencias la España y la Inglaterra misma. Podria haber hecho saber á la junta que nada impedian las negociaciones para continuar en los preparativos, y que la Inglaterra, por lo tocante á los intereses de España, estaba decidida á no ceder nada de quanto pudiese defender y conservar dos países aliados. (*Se concluirá.*)

#### TEATROS.

En el del Príncipe, á las seis de la tarde, se representará por la compañía española la comedia en tres actos titulada el Parecido en la corte, con una tonadilla nueva, en la que se presentarán por primera vez dos niñas, hijas de la señora Carlota Michelet, primera actriz de música de este teatro, y un divertido fin de fiesta. Actores en la comedia. Señoras García, Ramos y Torres. Señores Maiquez, Ortigas, Caprara, Oros, Avezilla, Casanova, Suarez y Fabiani.

En el de la Cruz, á las cinco de la tarde, se ejecutará la primera parte de la comedia heroica en tres actos titulada la Hija del aire, con tonadilla y sainete.

En el de los Caños del Peral, á las ocho de la noche, se representará por la compañía italiana la ópera en un acto titulada el Baron fingido, música del maestro español D. Narciso Paz, y el gran baile titulado los Vendimiadores de Medoquo, executado por Fernanda y Alexo Labrunier y demas bailarines.